



## Café político

José Fonseca

✉ jose.fonseca@eleconomista.mx

## Reforma electoral: ¡cartucheras al cañón!

**E**n el Teatro de la República de Querétaro, el 5 de febrero de 2022, el entonces Presidente, **Andrés Manuel López Obrador**, anunció un paquete de 20 reformas constitucionales, entre ellas la reforma electoral, pero los avatares políticos forzaron a posponer sus puntos más polémicos.

En la mañana de hoy, la presidenta **Claudia Sheinbaum** afirma que la semana próxima presentará su iniciativa de reforma electoral, la cual, para modernizar, esencialmente recupera el original tono radical de la del hoy expresidente.

Lo trascendental es que mantiene lo que machaconamente ha criticado quien esto escribe y hoy repito: con la propuesta reforma electoral el gobierno tendrá el control de las elecciones y se lo arrebata a los ciudadanos, quienes las hacían confiables porque ellos recibían, contaban los votos y el mismo día publicaban los resultados en el exterior de cada casilla. ¡Cartucheras al cañón, quepan o no quepan!

### Amenazan con acotar libertad de prensa

“Acuérdense que la radio y la televisión son concesión del Gobierno”, dijo en noviembre de 2018 el entonces presidente electo Andrés Manuel López Obrador, quien ya en el poder, hizo todo para devolverle al Gobierno la autoritaria facultad de acotar la libertad de prensa.

Las pulsiones autoritarias de diversos personajes de Morena resurgieron por las provocaciones de la cofradía de **Jesús Ramírez Cuevas** que forzaron la declaración de que, para evitar el libertinaje, está el derecho de las audiencias.

Se quiere mantener el gaseoso invertebrado derecho de las audiencias, junto con la expropiación de tiempo para spots electorales, para esgrimirse como espada de Damocles que acote la libertad de prensa de los medios electrónicos.

### Semar combate huachicol desde Guatemala

Elementos de la Secretaría de Marina se enfrentaron a 40 presuntos traficantes que pretendían ingresar ilegalmente bidones de combustible guatemalteco a México y tuvieron que disparar para que regresaran a territorio guatemalteco en balsas de madera y llantas.

Ha quedado demostrada la porosidad de la frontera entre México y Guatemala que marcan 77 kilómetros del río Suchiate y la necesidad de que el Gobierno de la República se decida a reforzar la vigilancia.

El problema no es el huachicol guatemalteco, pues éste se comercializa en las comunidades fronterizas de Chiapas, sino que las bandas criminales se aprovechan para el trasiego de drogas y armas. El sexenio pasado para complacer al Trump se enviaron miles de soldados a custodiar nuestra frontera sur. ¿Qué pasó?

### Notas en remolino

Con cautela ve la autoridad la idea de **Ángel Cabrera**, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, de, sin negociar, fijar un tope a las comisiones que se cobran en las tarjetas de crédito ... Saliva el Gobierno de la República al darse a conocer que hubo plusvalía de 158,157 millones de pesos en los Fondos de Retiro de los Trabajadores, las Afores ... Mala señal del reporte de que sigue a la baja el empleo en el sector de la manufactura ... La reunión México-Canadá ratifica la confianza de que más allá de la retórica se ratificará el T-MEC ... En algún lado leímos esta advertencia: “Amenazar a la prensa es como romper un espejo; no desaparece la realidad, sólo se fragmenta y distorsiona” ...